



Realschule Stühlingen
Hallauer Straße 7
79780 Stühlingen
tel 07744-93989-0
fax 07744-939-89-22
www.realschule-stuehlingen.de
realschule@rs-stuehlingen.de

Informationen zur neuen Bläserklasse an der Realschule Stühlingen

Stühlingen, 23.01.2026

Musik ist ein wichtiger Bestandteil der ganzheitlichen Entwicklung eines jeden Kindes. Aus diesem Grund freuen wir uns, ab dem Schuljahr 2026/27 eine Bläserklasse an der Realschule Stühlingen anbieten zu können.



Was ist eine Bläserklasse?

In unserer neuen Bläserklasse erlernen Schülerinnen und Schüler das Musizieren auf Blasinstrumenten. Ab dem ersten Ton spielen die Kinder gemeinsam im Orchester und erhalten zusätzlich Instrumentalunterricht in Kleingruppen durch Instrumentallehrkräfte der Musikschule Südschwarzwald. Folgende Instrumente sind vertreten: Querflöte, Klarinette, Saxophon, Trompete, Posaune, Euphonium und Tuba. Die Teilnahme ist freiwillig und sowohl mit als auch ohne Vorkenntnisse möglich.

Wie wird die Bläserklasse organisiert?

Der Bläserklassenunterricht ersetzt den Musikunterricht in Klasse 5 und 6 und findet zu Unterrichtszeiten statt. Dabei bildet die Bläserklasse keine eigene Profilklassen, sondern kann von Schülerinnen und Schülern aller 5. Klassen besucht werden. Der Orchesterunterricht (zwei Schulstunden pro Woche) ist kostenlos, muss jedoch mit Instrumentalunterricht beispielsweise durch unseren Kooperationspartner Musikschule Südschwarzwald (Schülerbeitrag 49€ im Monat) ergänzt werden. Die umliegenden Musikvereine unterstützen die Familien bei der Beschaffung der Instrumente oder es wird ein Leihinstrument über das Musikatelier Tiengen (Miete 30€ pro Monat) gemietet. Gerne beraten wir Sie individuell über Ihre Möglichkeiten und stellen den Kontakt zur Musikschule sowie den Musikvereinen her.

Was spricht für die Teilnahme an der Bläserklasse?

Der Bläserklassenunterricht verbindet praktisches Musizieren mit musikalischer Theorie. Gemeinsames Musizieren stärkt Teamgeist, Konzentration und Verantwortungsbewusstsein und macht vor allem großen Spaß!

Haben wir das Interesse Ihres Kindes an der Bläserklasse geweckt?

Dann geben Sie dies bei der Schulanmeldung an. Interessierte Schülerinnen und Schüler sind herzlich eingeladen, beim Instrumentenkarussell vor den Sommerferien alle Instrumente auszuprobieren. Zu diesem Termin wird gesondert eingeladen.

Bei Fragen können Sie sich gerne an Frau Sans (Bläserklassenleitung) wenden:
anja.sans@rs-stuehlingen.de